## Zu unserer Sammlung für die DELKU, Deutsche Ev.-Luth.Kirche der Ukraine

Am 13. / 14. November 2023 war Pastor Alexander Gross, Synodalpräsident der DELKU, der Deutschen Evangelisch-Lutherischen Kirche der Ukraine, bei uns in Basel zu Gast. Er hatte am Wochenende die VELKD-Versammlung in Ulm besucht. Bei uns konnte er an einer Sitzung der Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen Basel-Stadt und -Landschaft über seine diakonische Arbeit in Odessa und Umgebung berichten.

Pastor Gross hat zur diakonischen Arbeit, die von ihm selbst, seiner Frau und einer Sozialarbeiterin geleistet wird, Fotos als Illustration mitgebracht. Die Sozialarbeiterin besucht Alte und Bedürftige in acht Dörfern rund um Odessa und Petrodolynske, um ihnen in regelmässigen Abständen Essen, Kleidung und zum Teil auch Medikamente sowie eine Besinnung von Pastor Gross zu bringen. Schwerwiegende Notfälle meldet sie den Behörden im Dorf. Die Möglichkeiten des Staats sind allerdings sehr beschränkt, und von der orthodoxen Kirche kommt praktisch gar nichts im Bereich der Diakonie. Deshalb ist diese von der lutherischen Kirche vor Ort geleistete Unterstützung der allein gelassenen Alten in den stark entvölkerten Dörfern äusserst wichtig.

Ausserdem betreuen Herr und Frau Gross fast jeden Nachmittag einige sozial benachteiligte Kinder im Kellerraum ihres eigenen Hauses. Im Sommer sind die Sommerfreizeiten mit Kindern eine grosse Freude.

In Basel konnte am Benefizessen vom 17. November ein stolzer Betrag von über 1'800.- CHF für diese Arbeit gesammelt werden. Danke auch für Ihre Unterstützung dieser Arbeit!



Hilfsgütersendung mit Kleidern aus Schweden vor der Kirche in Petrodolynske



Frau Gross mit einigen der betreuten Kinder in der Nachmittagsgruppe



Sommerfreizeit der DELKU 2023